

BioNord

Gelungener BioMessen-Neustart in Hannover

Seevetal, September 2021 | Endlich wieder eine echte Messe, ganz ohne Pixel, mit intensiven Gesprächen, Verkostungen und persönlichen Begegnungen: Am Sonntag, dem 26. Oktober fand in Hannover die BioNord statt – die erste der BioMessen seit zwei Jahren und eine der ersten Live-Veranstaltungen auf dem hannoverschen Messegelände. Über dreihundert Aussteller freuten sich über den Neustart. Auch wenn einiges ein bisschen anders war: Die breiten Gänge, die dafür sorgten, dass es nirgendwo eng wurde, die obligatorische Online-Registrierung, der 3G-Check und natürlich die selbstverständlich gewordenen AHA-Regeln.

Bereits am Samstag hatte der traditionelle Ausstellerabend stattgefunden. Kathrin Jäckel, Geschäftsführerin Bundesverband Naturkost Naturwaren BNN e.V., betonte am Vorabend der Bundestagswahl den politischen Anspruch der Branche: »Ich kann – und ich will – mir nicht vorstellen, dass eine neue Bundesregierung an all diesen starken Signalen aus Wirtschaft und Gesellschaft vorbei Politik machen wird. Wir beim BNN setzen uns weiter für Veränderung ein, für eine sozial-ökologische Transformation der Lebensmittelwirtschaft, damit Ernährung zukunftsfähig und enkeltauglich ist.«

Unter den Besuchern am Messetag waren auch Prof. Dr. Ludwig Theuvsen, Staatssekretär im Niedersächsischen Ministerium für Ernährung, Landwirtschaft und Verbraucherschutz und Thomas Herrmann, Bürgermeister der Stadt Hannover. Begleitet von Vertretern der Bio-Verbände besuchten sie niedersächsische Bio-Unternehmen. Theuvsen betonte den Willen des Landes Niedersachsen, den Anteil des Bio-Landbaus zu steigern. »Entscheidend ist dafür natürlich auch, dass die Verarbeitung und die Vermarktung gut umgesetzt werden und die Produkte ihren Weg von der Landwirtschaft zu den Endverbraucherinnen und Endverbrauchern finden. Die BioNord zeigt, dass die Wertschöpfungsketten zwischen den Landwirten und den Unternehmen gut funktionieren.« Bürgermeister Thomas Herrmann lobte die Breite der Angebote: »Das ist eine wunderbare Messe, ich bin beeindruckt von der Vielfalt, die wir hier heute auf dem Rundgang gesehen haben. Diese Vielfalt sendet auch ein starkes Signal dafür, die Produktion von Lebensmitteln immer stärker auf Nachhaltigkeit auszurichten.«

Positiv auch die Reaktionen der Aussteller. Zwar sei es ruhiger als in den vergangenen Jahren, aber entscheidend sei es, wieder persönliche Kontakte pflegen zu können und dass die Qualität

KONTAKT-PRESSE

Harting & Tovar GmbH Kommunikation
Vordere Schöneporth 17a
30167 Hannover | T 05 11 35 90 100
bio@harting-tovar.de

VERANSTALTER

Matthias Deppe &
Wolfram Müller oHG
Bosteler Feld 19
21218 Seevetal

der Kontakte stimme. 1.780 Fachbesucher waren es am Ende, das entsprach den Erwartungen der Veranstalter: »Wir hatten mit ungefähr 50% der üblichen Besucherzahlen gerechnet und sind mit dem Ergebnis durchaus zufrieden«, sagt Veranstalter Wolfram Müller. »Es ist davon auszugehen, dass ein Teil der Menschen noch vorsichtig ist, wenn es um größere Veranstaltungen geht. Viele haben sich in diesem Jahr entschieden, nur ein oder zwei Personen und nicht ein größeres Team zu schicken«, ergänzt Veranstalter Matthias Deppe. Auf jeden Fall zeigte die Veranstaltung, dass Messe unter Corona-Anforderungen ohne Einbußen bei der Qualität der Kontakte umsetzbar ist – nicht zuletzt auch dank des verantwortungsvollen Verhaltens der Aussteller und Besucher. Am Ende des Messtages hieß es für viele Akteure in der Messehalle: Bis nächste Woche! Bereits am nächsten Sonntag, dem 3. Oktober findet die BioSüd in Augsburg statt.

Über die BioMessen

Die BioMessen sind eine Angebots- und Kommunikationsplattform für die Akteure der deutschen Bio-Branche. Sie richten sich ausschließlich an Fachbesucher, u. a. aus Naturkost- und Reformwarenhandel, Bio-Supermärkten, selbstständigem Lebensmitteleinzelhandel, Spezialitätenhandel, Gastronomie- und Großverbraucher. Aussteller sind sowohl die bundesweiten Lieferanten des Bio-Fachhandels aus den Bereichen Bio-Lebensmittel und Naturkosmetik sowie der entsprechende Großhandel. Hinzu kommen regionale Anbieter wie zum Beispiel Winzer, Käsereien, Imker. Mit individuellen und authentischen Produkten leisten diese oft handwerklich arbeitenden Betriebe einen unverzichtbaren Beitrag zur Vielfalt und Lebendigkeit des qualitativ hochwertigen Bio-Lebensmittelangebots. Auf Gemeinschaftsflächen präsentieren sich die Anbauverbände des ökologischen Landbaus (u. a. Bioland, Biokreis, Demeter, Naturland) mit zahlreichen Unterausstellern. Angebote aus dem Reformwarenbereich werden auf der Sonderfläche ReformWelt unter Schirmherrschaft der Reformhaus eG gebündelt. Alle auf den BioMessen ausgestellten Produkte unterliegen klaren Kriterien und Zertifizierungsanforderungen. Diese orientieren sich an den Sortimentsrichtlinien des Bundesverbands Naturkost Naturwaren BNN e.V., der auch Schirmherr der Veranstaltung ist. Alle vier BioMessen finden klimaneutral statt.

→ www.biomesen.info

Termine 2022

BioWest Messe Düsseldorf	10.04.2022
BioOst Messe Leipzig	24.04.2022
BioNord Messe Hannover	04.09.2022
BioSüd Messe Augsburg	11.09.2022

KONTAKT-PRESSE

Harting & Tovar GmbH Kommunikation
 Vordere Schöneporth 17a
 30167 Hannover | T 05 11 35 90 100
 bio@harting-tovar.de

VERANSTALTER

Matthias Deppe &
 Wolfram Müller oHG
 Bosteler Feld 19
 21218 Seevetal